

Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE



Año X SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestra. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 13 de Abril de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion Plaza de los Apóstoles, número 20.—N.º 2648 No se devuelven originales.

Los Chorizeros Extremeños

PLAZA DE SAN PEDRO, NÚMERO 5

CHORIZOS SUPERIORES de 2 pesetas docena en adelante.

Embuchado, chorizos de lomo, longaniza y morcillas extremeñas; todo procedente de la antigua fábrica que esta casa tiene en Candelario. Salchichon de Vich, jamones, embutidos del país, quesos, mantencas y otros artículos. Especialidad en garbanzos finos de Castilla, y legítimas judías del Bardo.

Los Extremeños-Plaza de S. Pedro, 5

Suero Antidiftérico del Doctor Roux.

SE RECIBE DIARIAMENTE EN LA

FARMACIA DE S. BARTOLOMÉ A. Ruiz Seiquer.

Verdadera Agua de Colonia H. & T. WARDEN'S

Para evitar las imitaciones que se venden á bajos á precios, suplicamos que antes de comprar se fijen en que las legítimas botellas tienen grabado en el cristal el nombre H. & T. WARDEN'S y la marca registrada de Dos corazones. Unico depósito en Murcia: Bazar Murciano, calle de la Platería, n.ºs. 66 y 68. Rebaja de precios, que son ahora los siguientes: Botellas de 1 litro, 1/2 y 1/4, á 5, 3 y 2 pesetas, respectivamente. Todas las botellas tienen tapon metálico con cuentagotas. Se recomienda particularmente tan higiénica, deliciosa y económica agua de Colonia, á los consumidores del agua Florida. 15-13

GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATES DE PILAR LANA ZARAGOZA

Estos exquisitos y tan acreditados Chocolates en otras capitales de España y del extranjero, y no conocidos en esta plaza, han venido por primera vez y justifican la gran fama que tienen. De venta en todos los establecimientos de comestibles y ultramarinos. Representante en Murcia, D. Eduardo Aguado, á quien se le dirigirán los pedidos y facilitará precios y condiciones. 10-10

Diccionario popular Universal de la Lengua Española

Artes, Biografía, Ciencias, Historia, Geografía, Literatura y Mitología. Comprendiendo las voces admitidas por la Real Academia Española y sus acepciones propias y figuradas. Las artes bellas y recreativas, las útiles, las industriales y las profesiones comerciales: la biografía de todos los personajes célebres y especialmente de los contemporáneos con notas bibliográficas de sus obras; las ciencias metafísicas y morales, Ortodoxia, Derecho, Legislación, Política, Administración etc. Ciencias matemáticas; ciencias físicas y naturales, médicas y ocultas; Geografía moderna antigua é histórica; Historia propia mente dicha, universal y española en particular. La cronología de todas las dinastías reinantes y que han reinado en los diversos estados del mundo. Arqueología, Numismática y Heráldica, Gramática, Retórica, Arte poética, Paleografía y estudios históricos sobre literatura, biografía de los personajes mitológicos etc. etc. Redactado por distinguidos escritores y hombres de ciencia con aplicación rigurosa de la ortografía establecida últimamente por la Real Academia Española, compilado y dirigido por D. Luis de P. Ramon, lexicógrafo. Seis tomos en 4.º mayor encuadernados en tela con gofrado y dorados en el llano, CIEN PESETAS.

Para adquirir este magnífico diccionario dirigirse á D. CAMILO BOTELLA, S. Antonio 4, Murcia, el cual lo entrega en esta ó lo remite donde se le pida para pagarlo á cinco pesetas mensuales empezando después de recibida la obra en el domicilio del comprador.

VENTA

Se hace de la magnífica casa número 2 de la calle de la Puxmarina y 8 accesorio de la Frenera, que fué muchos años Bazar de la Puxmarina, cuya finca se encuentra libre de todo gravamen. Para tratar calle de S. Antonio, 22, Hospedaje de la Victoria, piso principal habitación número 4. 15-6

Edición de la noche

13 DE ABRIL

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades.

Terminadas las vacaciones de semana santa, se reanuda la faena política que preocupa á los hombres de partido.

Lo más importante de estas cosas, en nuestra provincia, es la circular que se atribuye á Puigerver y dirigida á los Alcaldes de la misma, con objeto de que ninguno de ellos presente la dimisión, dando con ello la nota belicosa contra el partido conservador.

Si Puigerver tiene la seguridad de que esos Alcaldes están elaborando la felicidad pública, hace bien en no privar al país de servicios tan meritorios. Por lo demás, su influencia en esta provincia es tan escasa, que ya se irá convenciendo de que el puigerverismo es cosa que, por mil motivos, no ha podido arraigar en la provincia.

Habrán liberales; pero los puigerveristas se extinguirán por completo.

Habrán que exceptuar á los de esos pueblos que votan cuneros á cambio de conocidas y tristísimas compensaciones.

Hay quien se preocupa de las malas condiciones en que el partido conservador hará las próximas elecciones municipales. Los que así piensen no están penetrados aun de que los tiempos cambian y la política se vá trasformando.

El partido conservador, según manifestaciones recientes de su ilustre jefe, demostrará con hechos que considera los Ayuntamientos como corporaciones meramente administrativas.

El gobierno, en lo concerniente á la elección de concejales, no se preocupa de los hombres ni de las opiniones políticas de estos; lo que desea es que la elección sea legal y sobre todo que los Ayuntamientos administren bien y se regeneren.

Jamás gobierno alguno pudo ofrecer al adversario mayores garantías de imparcialidad para la lucha en los comicios.

Toda la máquina está en poder del partido contrario; las Cortes abiertas y el gobierno en

minoría; en toda España se ha enviado un delegado para que inspeccione un solo Ayuntamiento.

Nunca se repetirá un caso igual.

Lo que el gobierno desea, y en ello gana mucho la nación, es que se administre bien en las corporaciones populares. Poco le importa que estén formadas por adversarios políticos, cuando su propósito no es otro que sanear á esas corporaciones de todo elemento pernicioso, con lo que prestará un verdadero servicio á la nación y quedará sentado un buen precedente para los demás partidos cuando le sustituyan en el poder.

Lo que sucede en algunos Ayuntamientos es un escándalo y una vergüenza, que deshonra á los partidos que lo toleran. No es ya posible hacer una política fecunda, encubriendo las irregularidades de la administración municipal, y tolerando que á título de políticos se entregue aquella á gente armada en corso, que tiene envilecida la política local.

La gloria de esta campaña, que supone un progreso en nuestras costumbres públicas, corresponderá al partido conservador, cuyo ilustre jefe tiene ya confirmado á sus amigos tan alto punto de vista.

El gobierno, no quiere concejales á todo trance; desea primordialmente moralidad administrativa, y en este último punto, será donde pondrá de manifiesto sus empeños, con aplauso del país.

Los buenos concejales no estorban al gobierno; los malos son los que pueden prepararse á purgar sus culpas.

La nación verá con regocijo esta actitud del partido conservador, cuyo alcance han de comprender rectamente todas las personas sensatas.

CONSUMOS DEL EXTRARRADIO

Como habíamos previsto, se ha resuelto satisfactoriamente esta cuestión, por el acuerdo de contribuyentes, Ayuntamiento y Empresa arrendataria.

Esta tuvo el buen acuerdo, cuando estableció los fieltos, de que no cobraran los derechos de consumos ni fiscalizaran especie alguna, por lo que no se ha molestado á ningún huertano. La irritación pavorosa que se supuso, ha sido por tanto puramente fantástica. Algunos que soñaban con agitaciones y disgustos, han quedado burlados.

El arreglo ha sido el siguiente: quitar los fieltos pagando los partidos rurales la cuota impuesta por el Ayuntamiento. Para facilitar este arreglo, la Empresa á los que no entreguen el importe de dicha cuota, les admite garantías para que la vayan satisfaciendo por trimestres vencidos.

Con esta solución, han quedado á salvo los intereses municipales, á gusto los contribuyentes y la Empresa sin derecho á indemnización alguna.

Ya digimos nosotros, cuando los ánimos se exaltaron, que en toda cuestión difícil se impone la serenidad para llegar á las apetecidas soluciones de concordia; y ya habrá visto la huerta como hay quien conduce las cosas á

teliz término, sin violencias que son igualmente dañosas para todos.

En los partidos rurales que han pagado ó han afianzado el pago, se quitaron ya los fieltos, y en los que tienen prometido el pago ó su afianzamiento desaparecerán en cuanto la promesa se cumpla, si bien los fieltos que aun están instalados ni cobran ni fiscalizan, por lo que puede decirse que no tienen existencia efectiva.

Notas de actualidad

Ya ha tocado á su fin el drama de la Pasión. Las campanas tocando á gloria, han anunciado esta mañana que el espíritu ha triunfado de la carne, que el Crucificado ha vuelto á la vida, que Jesús ha terminado su obra...

Ninguna tragedia humana ha tenido un desenlace tan consolador, un final tan sublime.

Desde las diez de la mañana del Jueves, en que las campanas enmudecieron, la misa se quedó suspendida y el silencio se cernía sobre la ciudad con la pesadez de la muerte, hasta esta mañana á las diez en que las campanas han lanzado al espacio sus acentos sonoros, los fúnebres velos que enlutaban el templo han desaparecido y la ciudad ha vuelto á cobrar su aspecto normal, ¡cuántas emociones ha experimentado el espíritu y cuantos recuerdos se han despertado en la mente!

El Jueves murió el Señor; los fieles lo vieron tendido sobre fúnebre paño al pié del monumento, y arrodillados sobre las losas del templo, rezaron por él y le pidieron misericordia para sus verdugos y piedad para nuestros pecadores.

La noche del Jueves Santo es la más poética y la más solemne del año.

Ases de que la multitud se mueva en todas direcciones, yendo y viniendo de un templo á otro hasta hora bastante avanzada, el silencio no se interrumpe ni un solo momento.

¡El Señor está dormido y la humanidad no se atreve á despertarlo!

El cuadro que los pueblos cristianos ofrecen la noche de Jueves Santo, es tan simpático como conmovedor.

Y pasó la noche del Jueves y llegó la madrugada del Viernes. Poco á poco fueron llegando á Jesús los penitentes y los alumbrañtes, para hacer la carrera de la procesion. Y después fueron acudiendo los miraculadores que sienten gran gozo por ver salir los magníficos pasos de la Ermita.

Y la procesion se formó y recorriendo las calles de costumbre fué al pasar produciendo hondas sensaciones en el corazón de los fieles y arrancándoles frases de elogio y admiracion para el inmortal autor de los pasos.

La procesion de Jesús no solo sale para hacernos recordar los hechos más culminantes de la Pasión; sirve tambien para rendirle un homenaje de entusiasmo y veneracion á la gloriosa memoria de Sallillo, el escultor inspirado y cristiano que supo convertir durós troncos en esculturas sublimes. ¡Gloria á Sallillo!

Y llegó la noche.

Del templo de San Bartolomé salió la severa procesion del Entierro; primero la Cruz, símbolo de amor y de redencion; después Cristo en el sepulcro, impresas en el cuerpo las señales del martirio; después San Juan, tan digno de admiracion y respeto por su virtud como por su profundo saber; y últimamente la Soledad, la más afligida de las madres, la más desconsolada de las mujeres...

¡Madre inmorta! ¡Dios te salve!...

Todo ha pasado ya. Las campanas han tocado á gloria; del templo han desaparecido los fúnebres velos que lo entristecian; la ciudad ha cobrado su aspecto ordinario. En señal de alegría por haber resu-

